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В первом чтении принят проект закона «О регулировании отдельных 

вопросов деятельности контрольно-счетных органов муниципальных 

образований Республики Башкортостан» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 20.07.2020 

 

         Документом устанавливаются порядок опечатывания касс, кассовых и 

служебных помещений, складов и архивов, изъятия документов и 

материалов, срок предоставления информации по запросам контрольно-

счетных органов, срок предоставления пояснений и замечаний 

руководителей проверяемых организаций к актам проверок.  

        – Законопроектом вносится ясность в порядок работы контрольно-

счетных органов, конкретизируются их полномочия, обязанности. В том 

числе прописан порядок действий при обнаружении подделок, подлогов, 

хищений, злоупотреблений, изъятия документов при пресечении данных 

противоправных действий, информирования руководства. Принятие 

соответствующего закона позволит сделать деятельность контрольно-

счетных органов более слаженной и эффективной, обеспечит своевременное 

пресечение нарушений при расходовании бюджетных средств, –

прокомментировал Председатель Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан Константин Толкачев.  

         Также проектом закона предусмотрен порядок предоставления 

информации по запросам контрольно-счетных органов. Обязанность 

предоставлять такую информацию, необходимые документы и материалы 

предусмотрена не только для органов местного самоуправления и 

организаций, в отношении которых контрольно-счетные органы вправе 

осуществлять внешний муниципальный финансовый контроль, но и для 

республиканских органов государственной власти, территориальных органов 

федеральных органов исполнительной власти, органов управления 

государственными внебюджетными фондами.  

        Окончательное решение по проекту закона парламент планирует 

принять в период осенней сессии. 

 

Необходимо учитывать расходы на всех этапах работы   

                    Архангельское областное Собрание депутатов 20.07.2020 
 

       Федеральная антимонопольная служба России проверила 

обоснованность установленного агентством по тарифам и ценам 

Архангельской области предельного единого тарифа на услугу 



регионального оператора по обращению с твердыми коммунальными 

отходами ООО «ЭкоИнтегратор» и нашла нарушения. Согласно документу 

ФАС, в экспертном заключении предоставлены одни суммы расходов на 

транспортировку мусора, а при разыгрывании лотов по вывозу ТКО в 

конкурсной документации «ЭкоИнтегратор» сформировал другие суммы. 

        Также в документе говорится, что в экспертном заключении от агентства 

нет сравнительного анализа стоимости перевозки ТКО регоператором и 

услуг организаций, которые занимались этим до «ЭкоИнтегратора». Эти 

нарушения не позволили сформировать экономически обоснованный тариф. 

        – Когда формировался тариф для регионального оператора, то нам не с 

чем было его сравнивать, – комментирует ситуацию председатель комитета 

областного Собрания по жилищной политике и коммунальному хозяйству 

Виктор Заря. – С 2020 года федеральный законодатель установил другие 

правила игры, аналогов которым еще не было. В такой новой для всех нас 

ситуации формировался тариф. Необходимо учитывать, что региональный 

оператор помимо вывоза, обеззараживания, захоронения ТКО, занимается и 

инвестиционной деятельностью – строительством новых полигонов, 

покупкой контейнеров. Поэтому когда мы говорим о тарифе, то должны 

учитывать все сферы деятельности оператора. 

        Кроме того, в территориальной схеме расстояния при вывозе мусора 

определены по прямой линии, а на самом деле маршрут получается гораздо 

длиннее. И если в Архангельске мусор вывозится за десятки километров, то в 

некоторых муниципальных образованиях – за сотни километров, а есть 

населенные пункты, куда региональный оператор не может попасть. Все это 

также необходимо учитывать при формировании тарифов. 

        – В ближайшей перспективе будут проанализированы результаты 

работы регионального оператора. И если будет возможно уменьшить тариф, 

то это обязательно будет сделано, но не раньше начала следующего года, – 

подчеркнул Виктор Заря. 

 

Депутаты и общественность проконтролируют строительство новых 

ФАПов 

Белгородская областная Дума 20.07.2020 

 

         Благодаря национальному проекту «Здравоохранение» в Белгородской 

области появятся 13 новых фельдшерско-акушерских пунктов. Их построят в 

сѐлах с население от 100 до 1000 человек. Строительство новых объектов 

здравоохранения в регионе планируют начать уже в августе. «На 

сегодняшний день у нас имеется вся необходимая документация. Проведены 

торги, по итогам которых был определѐн подрядчик. Им станет белгородская 

организация ООО «ТехСтройМонтаж», с которой в ближайшее время будет 

подписан контракт», – отметили в управлении капитального строительства 

Белгородской области.  



         В ряде муниципалитетов строительство ФАПов вошло в проект «Наше 

общее дело». На строительство каждого ФАПа будет затрачено по 4246,4 

тыс. рублей, из которых 4076,5 тыс. предусмотрены федеральным бюджетом, 

169,9 тыс. – региональным. Завершить строительство планируется до конца 

2020 года. 

        Будущие объекты будут модульными,  их оснастят всем необходимым 

для оказания базовых медицинских услуг. В новых зданиях предусмотрены 

кабинет приѐма фельдшера, смотровая, процедурно-прививочный кабинет, 

помещение для персонала, а также место для ожидания приѐма и санузел.  

        За три года в регионе в рамках программы «Управление здоровьем», 

которая является составляющей федерального проекта «Развитие системы 

оказания первичной медико-санитарной помощи», уже построено и 

отремонтировано 537 объектов первичного звена здравоохранения. 

 

Принят закон о региональной господдержке  садоводов и огородников  

Воронежская областная Дума 20.07.2020  

 

       Воронежская областная Дума приняла закон «О некоторых вопросах, 

связанных с ведением гражданами садоводства и огородничества для 

собственных нужд на территории Воронежской области». Документ 

регулирует отдельные отношения, связанные с этими процессами, а также 

определяет формы их государственной поддержки. 

        В числе приоритетных направлений господдержки закон определяет 

развитие инженерно-технической и социальной инфраструктуры 

садоводческих и огороднических некоммерческих товариществ, содействие в 

землеустройстве и благоустройстве территорий общего пользования в них.     

Также региональные власти ответственны за формирование и организацию 

работы рынка сельхозпродукции, выращенной гражданами, обеспечение 

транспортной доступности, пожарной и санитарной безопасности СНТ и 

ОНТ, научно-методическое, информационное обеспечение товариществ.  

        Установлены и формы государственной поддержки ведения садоводства 

и огородничества. В частности, она может осуществляться в форме принятия 

соответствующих госпрограмм, а также нефинансовых мер (в том числе 

проведения просветительской работы в целях популяризации ведения 

садоводства и огородничества). Одной из основных форм поддержки может 

также стать организация снабжения товариществ тепловой и электрической 

энергией, водой, газом, водоотведение, снабжение топливом.  

        Законом также прописано, что по заявлениям некоммерческих 

товариществ имущество общего пользования, расположенное в их границах 

(автомобильные дороги, объекты электросетевого хозяйства, водоснабжения, 

связи и другие объекты), может быть безвозмездно приобретено в 

государственную собственность Воронежской области. Таким образом, 

может быть снижена финансовая нагрузка на членов товариществ по 

содержанию такого имущества, и станет возможна модернизация данной 

инфраструктуры. Документом устанавливается порядок приобретения в 



государственную или муниципальную собственность имущества общего 

пользования, расположенного в границах территории садоводства или 

огородничества.  

 

Создается рабочая группа по формированию поправок к Конституции 

Карелии  

                    Законодательное Собрание Республики Карелия 21.07.2020 

 

         Глава республики Артур Парфенчиков поддержал предложение спикера 

парламента Карелии Элиссана Шандаловича о создании рабочей группы по 

формированию поправок к Конституции Республики Карелия. Помимо 

подготовки изменений в Основной закон республики потребуется также 

внести изменения в региональные законодательные акты, чтобы привести их 

в соответствие с положениями Конституции РФ и федеральных законов, 

принятие или обновление которых будет реализовываться в связи с 

изменениями в Конституции России.  

          Помимо депутатов Законодательного Собрания, представителей 

органов исполнительной власти, Общественной палаты Карелии, 

представителей муниципалитетов, в том числе депутатов муниципальных 

образований, в рабочую группу войдет широкий круг специалистов и 

экспертов в различных областях – экологии, экономики, социальной сферы, 

защиты прав человека. 

         "Предстоит очень ответственная работа, так как речь идѐт о решениях 

на десятилетия вперѐд. Поэтому крайне важно подойти к этой задаче 

максимально взвешенно. И прежде чем принимать решения, мы должны 

услышать мнение жителей нашей республики. Тогда это будет по-

настоящему народный документ", – сказал Элиссан Шандалович. 

 

Крымские регионы, традиционно не считавшиеся курортными, имеют 

огромный потенциал развития туристической сферы 

Государственный Совет Республики Крым 21.07.2020 

 

        Председатель Государственного Совета Республики Крым Владимир 

Константинов считает, что нестандартные бизнес-идеи могут превратить 

любое малое производство в туристическую достопримечательность и точку 

притяжения отдыхающих и гостей полуострова. 

        По его мнению, регионы Крыма, которые традиционно не считались 

курортными, имеют огромный потенциал развития туристической сферы. 

«Не все туристы предпочитают пассивный отдых у моря. Многих интересуют 

новые решения – исторический, сельскохозяйственный, горный туризм. 

Развивать эти ниши – значит поддерживать и другие сферы экономики. Ведь 

большинство домохозяйств связаны с отдыхом через сельское хозяйство, 

сферу услуг, малый бизнес, транспорт», – пояснил Владимир Константинов. 



         При этом глава парламента Крыма обратил внимание на необходимость 

снижения бюрократического давления на бизнес, позитивно оценив 

проводимые федеральным правительством реформы. 

 

Для владельцев транспорта с электрическим двигателем предусмотрена 

льгота по транспортному налогу 

                    Законодательное Собрание Свердловской области 21.07.2020 

         

         На заседании Законодательного Собрания, которое состоялось под 

председательством Людмилы Бабушкиной, депутаты приняли изменения в 

статью 4 закона «Об установлении и введении в действие транспортного 

налога на территории Свердловской области». 

        Принятый закон разрешает организациям и гражданам, на которых 

зарегистрирован  транспорт с электрическим двигателем, уплачивать 

транспортный налог в размере 50% от суммы исчисленного налога. 

        «Закон призван стимулировать более широкое использование 

транспорта с электродвигателями, что будет способствовать обеспечению 

снижения выбросов вредных и загрязняющих веществ и уменьшению 

негативного влияния транспорта на состояние окружающей среды. Принятые 

изменения также будут стимулировать развитие электрозаправочных станций 

и увеличение генерации электроэнергии», – отметила председатель 

Законодательного Собрания Людмила Бабушкина. 

         Рассмотренный закон вошел в принятый областным парламентом пакет 

законодательных инициатив, направленных на совершенствование 

региональной налоговой системы, на поддержку малого и среднего бизнеса, 

частного предпринимательства в условиях борьбы с распространением новой 

коронавирусной инфекции.    

        Напомним, что в октябре минувшего года областным парламентом 

также были установлены льготы по транспортному налогу для организаций и 

граждан, на которых зарегистрированы транспортные средства с газовым 

типом двигателя. 

 

Дистанционное обучение: за и против?   

                    Законодательное Собрание Оренбургской области 22.07.2020 

 

         Перейдут ли школы и вузы области с 1 сентября на дистанционное 

обучение? Своим мнением о плюсах и минусах онлайн уроков поделились 

представители органов власти, медицины, родительской общественности, 

руководители образовательных учреждений, учителя. «Круглый стол» 

прошел на площадке Общественной палаты области.  

        Подвести промежуточные итоги спустя три месяца, когда учебные 

заведения в срочном порядке были вынуждены переформатировать свою 

работу, уже можно, говорят участники заседания. Нужно это в первую 



очередь для того, чтобы скорректировать систему преподавания и сам 

процесс учебы.  

        Перейдя на «дистанционку», все осознали ценность традиционного 

образования, сказал председатель комитета Заксоба по образованию, науке, 

культуре и спорту Геннадий Аверьянов.  

         – Дошкольное образование, как и общее среднее, среднеспециальное, 

профессиональное, не может быть дистанционным на постоянной основе. 

Образование – это особая атмосфера коллектива, живое общение, 

взаимоотношения класса, школы. И оно невозможно без непосредственного 

взаимодействия учитель-ученик. Система образования получила мощный 

импульс для развития смешанного обучения, когда традиционные формы 

сочетаются с элементами электронного. И наша задача – организовать этот 

процесс качественно. Предполагаю, что появятся экспериментальные 

площадки. Очевидны и изменения в закон об общем образовании, – 

подчеркнул депутат.  

         Среди предложений участников заседания, которые решено включить в 

перечень рекомендаций, – пересмотр СанПиН, внедрение методических 

программ, подготовка и переподготовка учителей в условиях дистанта, 

изменение требований к их аттестации.  

 

Некоторые неналоговые доходы передадут в муниципальные бюджеты    

                    Липецкий областной Совет депутатов 23.07.2020 

 

         Доходы от платы за негативное воздействие на окружающую среду, 

подлежащие зачислению в бюджет Липецкой области, в 100-процентном 

размере будут передаваться в бюджеты муниципалитетов и городских 

округов региона. Соответствующий законопроект рассмотрел и 

рекомендовал к утверждению на ближайшей сессии  комитет по экономике 

регионального парламента.  

         Кроме того, в бюджеты районов и городских округов области в 100-

процентном размере будут передаваться административные штрафы, 

установленные КоАП РФ и подлежащие зачислению в областной бюджет, в 

случае если они были наложены мировыми судьями или комиссиями по 

делам несовершеннолетних и защите их прав. Исключение составят штрафы 

за административные нарушения в области дорожного движения.  

         – Это позволит более эффективно решать вопросы местного значения. 

Объем передаваемых доходов оценивается в 55 млн. рублей, – отметил 

председатель комитета по экономике регионального парламента Василий 

Мурузов.  

        Проект закона «О нормативах отчислений в бюджеты муниципальных 

районов и городских округов Липецкой области от отдельных видов 

неналоговых доходов, подлежащих зачислению в областной бюджет» 

разработан во исполнение перечня поручений по итогам заседания Совета по 

развитию местного самоуправления.  



       В случае принятия, Закон вступит в силу с 1 января 2021 года. 

Окончательное решение депутаты примут на ближайшей сессии 

регионального парламента.  

 

Будет продлено действие мер поддержки работников социальных домов-

интернатов 

                    Законодательное Собрание Челябинской области 23.07.2020 

 

         В Челябинской области будет продлено действие мер 

поддержки  работников социальных домов-интернатов. 

        «До этого времени социальным работникам выплачивались 

дополнительные средства за особые условия труда, за повышенную нагрузку, 

в том числе по ковидной инфекции. Эти меры действовали за счет средств 

регионального и федерального бюджетов. Сейчас появились дополнительные 

федеральные средства с учѐтом продления режима изоляции. Мы 

рассматриваем внесение изменений, по которым предоставим 

муниципалитетам право распоряжаться средствами федерального бюджета и 

делать доплаты», – прокомментировал председатель комитета 

Законодательного собрания Челябинской области по социальной политике 

Александр Журавлев. 

        Иметь право на эти доплаты будут работники муниципальных 

стационарных учреждений социального обслуживания, оказывающие 

социальные услуги гражданам. Выплаты предполагаются в размере от 40 

тысяч рублей для врачей, среднего медицинского персонала от 25 тысяч, 

младшего  от 15 тысяч, от 10 тысяч для технических работников. Педагоги в 

таких организациях смогут рассчитывать на сумму в 25 – 35 тысяч рублей. 

 

Краевые парламентарии скорректируют ряд законов в связи с 

вступлением в силу поправки в Конституцию 

Законодательная Дума Хабаровского края 24.07.2020  

 

        Впервые внеочередное общее собрание Парламентской Ассоциации 

«Дальний Восток и Забайкалье» прошло в режиме видео-конференц-связи. 

Руководители региональных законодательных органов обсудили актуальные 

вопросы совершенствования законодательства в связи с принятием и 

поправок к Конституции Российской Федерации. Председатель 

Парламентской Ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье», спикер 

Законодательного Собрания Приморского края Александр Ролик обозначил 

основную задачу парламентов – закрепить конституционные нормы, 

вступившие в силу 4 июля 2020 года, в региональных законах. 



         Ирина Зикунова в своем выступлении отметила, что в Законодательной 

Думе края уже сформировали пул нормативных правовых актов, которые 

возможно придется скорректировать в связи с изменением федерального 

законодательства. В их числе Устав края, законы «О Законодательной Думе 

Хабаровского края», «О статусе депутата Законодательной Думы 

Хабаровского края», «О Правительстве Хабаровского края» и другие законы.    

В развитие нового положения Конституции в части того, что культура 

поддерживается и охраняется государством, в Законодательной Думе края 

ведется разработка проекта закона, регулирующего отдельные вопросы 

сохранения нематериального культурного наследия в регионе.  

        Кроме того, спикер отметила, что в крае прорабатывается вопрос о 

необходимости разработки закона, предусматривающего индексацию 

ежемесячных денежных выплат отдельным категориям граждан. 

 

 

 

 

 

 
 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


